

Plus d'informations ?



LA TRUITE FARIO MÉDITERRANÉENNE



FARIO

LE NOUVEAU SYMBOLE HAUT-ALPIN



FÉDÉRATION DE PÊCHE DES HAUTES-ALPES

Les portes de Vapincum II

16, Avenue Jean Jaurès • 05000 GAP

04 92 53 54 71 - federation@pechehautesalpes.fr



LA TRUITE FARIO

MÉDITERRANÉENNE

UN HÉRITAGE SAUVAGE MILLÉNAIRE

Dans les rivières de nos montagnes vivent des truites sauvages qui, de générations en générations, naissent, vivent et s'y reproduisent depuis la nuit des temps, **plus de 20 000 ans !** Pleines de vitalité et d'une **grande beauté**, elles sont considérées comme de véritables bijoux.

UNE ESPÈCE EXCEPTIONNELLE, ENDÉMIQUE ET PRÉCIEUSE

Ces truites sauvages, **endémiques à chaque vallée des Hautes-Alpes**, sont dites **méditerranéennes**, différentes génétiquement des truites de souches atlantiques (élevées en pisciculture). Elles sont sensibles, rares car **uniques à notre territoire**, et prennent ainsi une **immense valeur**.



COMMENT RECONNAÎTRE LA TRUITE FARIO MÉDITERRANÉENNE

Voici quelques critères de reconnaissance externes qui permettent de déterminer les truites de souches méditerranéennes :

- 1 Nombreux points sur l'opercule (supérieur à 8)
- 2 Tâche bleue ou noire sur l'opercule
- 3 Lorsqu'elles existent, 4 zébrures sombres sur les flancs
- 4 Nombreux petits points noirs et/ou rouges de forme irrégulière
- 5 Absence de points sur le dos

UN POISSON « CAMÉLÉON »

Symbole des rivières des Hautes-Alpes, la truite méditerranéenne modifie la pigmentation de sa « robe » brune ponctuée de **rouge et de noir** en fonction du fond. Ce **mimétisme**, véritable talent du « camouflage » l'aide à surprendre ses proies ou à échapper à ses prédateurs. La truite est un poisson territorial ; elle possède un poste de chasse, situé à proximité de sa cache et du courant principal où elle s'alimente principalement d'insectes dérivants.

UN POISSON QUI RÉVÈLE LA SANTÉ DE NOS RIVIÈRES

Elle ne peut vivre que dans une **eau froide** (Température létale 25 °C !), **oxygénée** et de **très bonne qualité** : la moindre pollution due au mauvais traitement des eaux domestiques, l'implantation de barrages qui détournent l'eau des rivières, segmentent les cours d'eau et limitent l'accès aux zones de reproduction, **lui sont fatals**.

AGIR POUR PROTÉGER CE TRÉSOR VIVANT

Pour conserver ce poisson d'une valeur inestimable, une **gestion "patrimoniale"** des populations originelles de truites méditerranéennes a été adoptée privilégiant les actions de pérennisation des populations sauvages, s'investissant sur la **préservation, la réhabilitation des milieux et la conservation de la continuité écologique** afin de maintenir les cycles de vies complets et naturels de cette espèce.



Votre carte de pêche en un clin d'oeil, Flashez ce QR code et partez à l'aventure !

